
Protokoll der Jahreshauptversammlung 
 
Verein: Windsurfclub Überlingen WSCÜ e.V. 
Datum der Hauptversammlung: 30.03.2017 
Ort der Versammlung: Vereinsgelände, Zur Forelle 12 in 88662 Überlingen-Nußdorf 
Versammlungsleiter: Martin Peiler (1. Vorsitzender) 
Protokollführer: Alessa Amberg 
 
Tagesordnung:  

1. Begrüßung durch Martin Peiler 
2. Geschäftsberichte des Vorstandes 
3. Entlastung Gesamtvorstandes 
4. Austritte / Anwärter 
5. Aufnahme der Neumitglieder 
6. Neuwahlen 
7. Investitionen 2017 
8. 40 Jahre WSCÜ - Clubjubiläum 
9. Anträge und sonstiges 

 
Hinweis: Die Tagesordnung wurde mit der Einladung zur Hauptversammlung an alle 
Mitglieder versendet.  
 
Die Versammlung wurde satzungsgemäß einberufen.  
Beschlussfähigkeit der Versammlung: 46 stimmberechtigte Mitglieder – die 
Beschlussfähigkeit wird bis 22.00 Uhr festgelegt. 
 
 
1. Martin Peiler eröffnet die JHV um 19.06 Uhr und begrüßt die anwesenden Mitglieder mit 
dem Hinweis auf das 40-jährige Bestehen des WSCÜ. 
 
2. Bericht des 1. Vorsitzenden:  
Martin Peiler fasst rückblickend das vergangene Jahr zusammen. Der Frühjahrsputz fand am 
23. April statt und am 07. Mai wurde bei schönstem Wetter das Ansurfen und 
Anwärtergrillen, mit einer Rekordzahl von 51 Anwärtern, gefeiert. Mitte Juni fand die 
Wasserskiausfahrt nach Pfullendorf statt, die wieder einmal gut ankam. Danach wurde das 
Wetter schlechter, der Pegel des Bodensees stieg und stieg und als das Wasser bis an die 
Kante des Strandmauer hoch reichte und den vorderen Teil des Geländes flutete, musste 
dieses teilweise gesperrt werden. Das Clubfest, das für den 02. Juli geplant war, fiel leider 
daraufhin sprichwörtlich ins Wasser. Das Promefest vom 22.-24. Juli war trotz verregnetem 
Freitag (eigentlich der umsatzstärkste Tag) ein Erfolg und es konnten Einnahmen von etwa 
7.100 € erzielt werden. Dabei ist zu beobachten, dass der Aufwand und der Arbeitseinsatz 
immer größer wird, daher bedankt sich Martin bei allen Helfern. Im August und September 
kam dann doch noch der Sommer und bescherte schönes Badewetter, der Wind zum Surfen 
blieb leider aus. In diesem Zeitraum fanden auch wieder die Sandy Playgrounds mit 
anschließender Party am Strand und die SUP-Ausfahrt auf die andere Seeseite statt, die beide 
gut liefen und gerne wiederholt werden. Der Ausklang der Saison wurde auf dem Hof 
Neuhaus mit gutem Essen und Tanzmusik von „Jumbo“ gefeiert.  
Abschließend bedankt Martin sich bei Gilbert Mattes, Martin Maier, Marina Weber-Bleyle, ... 
(hier fehlen mir die vollständigen Namen von Bigi und Meike, kannst du die einsetzen?) für 
die Kursstunden. Bei Thomas Wörl bedankt er sich für die großzügige Spende, von der 
einiges an neuem Clubmaterial angeschafft werden konnte. Dabei weist Martin darauf hin das 
Clubmaterial sorgsam zu benutzen, das Eintragen in das Ausleihbuch nicht zu vergessen und 
vor allem auch Beschädigungen in diesem zu notieren, bzw. an Gilbert zu melden. Ein 



besonderer Dank geht auch dieses Jahr an Hans und Bärbel Welter für ihren Einsatz, an 
Walter und Christel Schneider und Walter Schumann-Hindenberg für den Baumschnitt, an 
Mecky und Dominik Sturm für ihr Engagement beim Promefest und die Organisation der 
Getränke, an Stephan Waltz für die musikalische Unterstützung und Wolfgang Bock und 
Stephan Waltz für die Arbeit an der Homepage. 
Seit 2015 ist ein Mitgliedszulauf und eine Verjüngung des Clubs zu verzeichnen, was sehr 
begrüßt wird. Dabei bittet Martin vor allem zum Promefest um kräftige Mitarbeit der neuen 
Mitglieder. Insgesamt ist der WSCÜ gut aufgestellt und für die Saison 2017 gewappnet. 
 
Bericht des 2. Vorsitzenden: Reinhard Küst-Lefebvre 
Reinhard  bedankt sich bei Martin Peiler für seine engagierte Arbeit als 1. Vorstand.  
Danach berichtet er von der Aufarbeitung und Umstrukturierung der Versicherungen des 
Clubs, die er durchgeführt hat. Fast alle Versicherungen sind jetzt bei der Allianz. Durch diese 
Maßnahmen ist der Club nun für weniger Geld besser versichert. 
Im Jahr 2016 wurden insgesamt 1442 Arbeitsstunden geleistet, was einem Plus von über 200 
Arbeitsstunden gegenüber dem Vorjahr entspricht. Dies liegt hauptsächlich an den vielen 
neuen Anwärtern.  
Reinhard hat sich zudem um die Neubefestigung und –belegung der Surfständer gekümmert, 
wobei er bei schlimmsten Wetterbedingungen von einigen fleißigen Helfern tatkräftig 
unterstützt wurde. Der neue Plan hängt im Schaukasten aus. Bei Änderungswünschen kann 
man sich bei ihm melden. 
 
Bericht des Sportwarts: Gilbert Mattes 
Gilbert Mattes betont in seinem Bericht die Vielfältigkeit des bestehenden Sportangebotes. 
Die Schulungen sollen auch in dieser Saison stattfinden. Auf Grund der zu großen Entfernung 
wird Bigi nicht mehr mitmachen. Marina Weber-Bleyle und Meike Engstler wollen Gilbert 
und Reinhard wieder unterstützen.  
- Marina wirft ein, dass aus Sicherheitsgründen zukünftig immer zu Zweit gelehrt werden soll. 
Gilbert gibt des Weiteren einen kurzen Bericht über die letzte SUP-Ausfahrt, die durch das 
spontane Verschieben auf ein anderes Wochenende erfolgreich durchgeführt werden konnte 
und in diesem Jahr wiederholt werden soll. 
Gilbert möchte seinen Fokus auf die Nachwuchsförderung legen und dafür entsprechendes 
Material besorgen. Außerdem sorgt er demnächst für eine deutliche Trennung zwischen SUPs 
und „Spielbrettern“. 
Abschließend geht wieder die Bitte raus, Beschädigungen an Clubmaterial umgehend in das 
Ausleihbuch einzutragen oder direkt an ihn zu melden, damit diese behoben werden können 
und wir noch lange Freude an unseren Sportgeräten haben. 
 
Bericht des Kassenwartes: Marcus Schäfer 
Marcus Schäfer gibt einen Überblick über die Bestände, den ideellen Bereich, den 
wirtschaftlichen Bereich des vergangenen Jahres. Die ausstehenden Einnahmen durch nicht 
geleistete Arbeitsstunden 2016 sind noch nicht berechnet und daher noch nicht eingezogen.  
 
Bericht der Revisoren: Dominik Sturm und Eva Wiese 
Dominik Sturm weist darauf hin, dass die Kasse korrekt abgerechnet wurde.  
 
Anmerkung Schriftführung: Alessa Amberg 
Alessa bittet die Mitglieder darum alle Änderungen der vom Club benötigten Daten (Adresse, 
Kontodaten, Versicherung etc.) eigenständig an sie zu melden. 
 
3. Entlastung des Gesamtvorstandes 
Tilo Schnekenburger beantragt die Entlastung des gesamten Vorstand. Mecky Sturm 
beantragt die Einzelentlastung der Vorstandsmitglieder per Handzeichen, dies wird 



einstimmig angenommen. 45 stimmberechtigte Mitglieder sind zu diesem Zeitpunkt 
anwesend. 
 
1. Vorstand, Martin Peiler: einstimmig entlastet 
2. Vorstand, Reinhard Küst-Lefebvre: einstimmig entlastet 
Sportwart, Gilbert Mattes: einstimmig entlastet 
Kassenwart, Marcus Schäfer: 41 Stimmen, 1 Gegenstimme, 3 Enthaltungen 
 
Somit ist der gesamte Vorstand entlastet. 
 
4. Austritte / Anwärter 
Martin Peiler stellt die Austritte im Jahr 2016 sowie die Anwärter 2017 vor.   
 
5. Aufnahme Neumitglieder 
Antrag von Martin Peiler auf Abstimmung per Handzeichen. Der Antrag wird einstimmig 
angenommen. 43 stimmberechtigte Mitglieder sind anwesend. 
 

• Familie Ackermann: einstimmig -> Familie Ackermann wird aufgenommen. 
• Familie Rothmund: hatte sich selbst abgemeldet 
• Burkhard Kesting: einstimmig -> Burkhard Kesting wird aufgenommen. 
• Familie Wörl/Janowitz: einstimmig -> Familie Wörl/Janowitz wird aufgenommen. 
• Diana Tritschler: einstimmig -> Diana Tritschler wird aufgenommen. 
• Maureen Demmler: einstimmig -> Maureen Demmler wird aufgenommen. 
• Familie Engstler: einstimmig -> Familie Engstler wird aufgenommen. 
• Thomas Keßler und Katja Breining-Keßler: einstimmig -> Thomas Keßler und Katja 

Breining-Keßler werden aufgenommen. 
• Familie Niemann/Henn: 42 Stimmen für die Aufnahme, Ablehnung 0, 1 Enthaltung -> 

Familie Niemann/Henn wird aufgenommen. 
• Philip Gumpfer: 41 Stimmen für die Aufnahme, Ablehnung 0, 2 Enthaltungen -> 

Philip Gumpfer wird aufgenommen. 
• Familie Merzenich: einstimmig -> Familie Merzenich wird aufgenommen. 
• Familie Ljubicic: 41 Stimmen für die Aufnahme, Ablehnung 0, 2 Enthaltungen -> 

Familie Ljubicic wird aufgenommen. 
• Jana Rabe: 37 für Rückstellung, Ablehnung 2, 4 Enthaltungen -> Jana Rabe wird 

zurückgestellt. 
• Dominik Dreier und Laura Martin: 40 für Rückstellung, Ablehnung 1, 2 Enthaltungen 

-> Dominik Dreier und Laura Martin werden zurückgestellt. 
• Oliver Kachel: 0 Stimmen für die Aufnahme, Ablehnung 37, 6 Enthaltungen -> Oliver 

Kachel wird nicht aufgenommen. 
• Sandro und Chiara Bovio: 39 für Rückstellung, Ablehnung 1, 3 Enthaltungen -> 

Sandro und Chiara Bovio werden zurückgestellt. 
• Devayan und Emilia Baum: 33 Stimmen für die Aufnahme, Ablehnung 1, 9 

Enthaltungen -> Devayan und Emilia Baum werden aufgenommen. 
• Familie Reyer-Mattes/Mattes: einstimmig -> Familie Reyer-Mattes/Mattes wird 

aufgenommen. 
• Familie Sehring:einstimmig -> Familie Sehring wird aufgenommen. 
• Martina Krentz: 41 Stimmen für die Aufnahme, Ablehnung 0, 2 Enthaltungen -> 

Martina Krentz wird aufgenommen. 
 
Ein Mitglied verlässt die Versammlung. 42 stimmberechtigte Mitglieder. 
 

• Julia Papp: einstimmig -> Julia Papp wird aufgenommen. 



• Familie von Schroeder/Wein: 39 Stimmen für die Aufnahme, Ablehnung 0, 3 
Enthaltungen -> Familie von Schroeder/Wein wird aufgenommen. 

 
6. Neuwahlen 
Es sind 52 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
 

• 1. Vorstand 
Zur Wahl stellt sich Martin Peiler:  
Gewählt wird per Handzeichen, die Wahl ist einstimmtig -> Martin Peiler nimmt die 
Wahl an. 
 

• 2. Vorstand 
Zur Wahl stellt sich Reinhard Küst-Lefebvre: 
Gewählt wird per Handzeichen, die Wahl ist einstimmtig -> Reinhard Küst-Lefebvre 
nimmt die Wahl an. 

 
• Schatzmeister 

Zur Wahl stellen sich Tanja Sturm und Marcus Schäfer: 
Die Wahl erfolgt geheim. Tanja Sturm: 34 Stimmen, Marcus Schäfer: 13 Stimmen, 5 
Enthaltungen -> Tanja Sturm nimmt die Wahl an. 
 

• Sportwart 
            Zur Wahl stellt sich Gilbert Mattes: 

Gewählt wird per Handzeichen, die Wahl ist einstimmtig -> Gilbert Mattes nimmt die 
Wahl an. 
 

• Revisoren 
Zur Wahl stellen sich Jörn Baasner und Stephan Waltz: 
Gewählt wird per Handzeichen. Jörn Baasner: einstimmig, Stephan Waltz: 48 
Stimmen, 0 Ablehung, 4 Enthaltungen -> Jörn Baasner und Stephan Waltz nehmen die 
Wahl an. 

 
7. Investitionen 2017  
Der Vorstand beantragt einen Verfügungsrahmen in Höhe von 2.500 € für die Erneuerung des 
Volleyballfeldes sowie einen Verfügungsrahmen in Höhe von 5.000 € für Investitionen im 
Sportbereich. Der Verfügungsbetrag muss jeweils nicht ausgeschöpft werden. 
  
Es sind 50 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 
8. 40 Jahre WSCÜ - Clubjubiläum 
Das Clubjubiläum wird in den Herbst gelegt, der Herbsthock findet dieses Jahr daher nicht 
statt. Das genaue Datum und der Veranstaltungsort wird noch festgelegt. Für die Organisation 
wird ein Jubiläums-Ausschuß aufgestellt, dieser besteht aus: Mecky Sturm, Martina Krentz, 
Stephan Waltz, Dejan Ljubicic, Simon Merzenich und Nadja Amann. 
Der Vorstand beantragt einen Verfügungsrahmen in Höhe von 4.000 €. Der Verfügungsbetrag 
muss nicht ausgeschöpft werden. 
 
Es sind 48 stimmberechtigte Mitglieder anwesend: 44 Stimmen, 2 Ablehnungen, 2 
Enthaltungen. Der Antrag ist angenommen. 
 
9. Anträge und sonstiges 
Die fehlende Boje wird ersetzt. 
Mecky Sturm spricht die unübersichtliche Lage der Club-Homepage an. 



 
  
Martin Peiler schließt die Hauptversammlung um 21:50 Uhr und wünscht den 
Mitgliedern eine gute Surfsaison. 

 
 

 
 
 

Überlingen, 30.03.2017  
 
 
 
1.Vorsitzender                          Protokollführer 

 
 
  

 


